
Конвенция Организации Объединенных Наций 
по морскому праву  CLCS/57/2 

 

Комиссия по границам 
континентального шельфа 

 
Distr.: General 

3 April 2023 

Russian 

Original: English 

 

 

23-06211 (R)    040523    110523 

*2306211*  
 

Пятьдесят седьмая сессия 

Нью-Йорк, 23 января — 10 марта 2023 года 
 

 

 

  Ход работы в Комиссии по границам континентального 
шельфа 
 

 

  Заявление Председателя 
 

 

 Резюме 

 В настоящем заявлении приводится информация о работе, проделанной на 

пятьдесят седьмой сессии Комиссии по границам континентального шельфа. В 

частности, в нем содержится обзор прогресса, достигнутого в изучении пред-

ставлений, которые были поданы Российской Федерацией в отношении Север-

ного Ледовитого океана (частичное пересмотренное представление); Бразилией 

в отношении материковой окраины экваториальной части территории Бразилии 

(частичное пересмотренное представление); совместно Францией и Южной Аф-

рикой в отношении района «Архипелаг Крозе и острова Принс-Эдуард»; Кенией; 

Маврикием в отношении области «Остров Родригес» (частичное представление); 

Нигерией; Палау в отношении Северного района (частичное измененное пред-

ставление); Шри-Ланкой; Португалией; Испанией в отношении района Галисия 

(частичное представление); а также Индией (частичное представление). Кроме 

того, в заявлении содержится информация об утверждении трех комплектов ре-

комендаций в отношении представлений, поданных соответственно Российской 

Федерацией, совместно Францией и Южной Африкой, а также Кенией. Кроме 

того, в нем содержится информация по вопросу о приостановке рассмотрения 

представлений, поданных Шри-Ланкой и Индией, а также по другим вопросам, 

рассмотренным Комиссией в ходе этой сессии, таким как создание новых подко-

миссий. 
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 I. Введение 
 

 

1. Комиссия по границам континентального шельфа провела свою пятьдесят 

седьмую сессию в Центральных учреждениях Организации Объединенных 

Наций с 23 января по 10 марта 2023 года. Пленарная часть сессии проходила с 

30 января по 10 февраля и с 6 по 10 марта1. Остальная часть сессии была посвя-

щена техническому изучению поданных представлений в различных подкомис-

сиях, которое проходило в лабораториях геоинформационных систем Отдела по 

вопросам океана и морскому праву Управления по правовым вопросам Секрета-

риата Организации Объединенных Наций, причем приоритетное внимание уде-

лялось изучению рекомендаций, принятых соответствующими подкомиссиями 

на пятьдесят шестой и пятьдесят седьмой сессиях.  

2. На сессии присутствовали следующие члены Комиссии: Аднан Рашид На-

сер аль-Азри, Лоренс Фоладжими Авосика, Иван Ф. Глумов, Ванда-Ли Де 

Ландро-Кларк, Алдину Кампуш, Мазлан бин Мадон, Марцин Мазуровский, 

Эштеван Штефани Маханджане, Домингуш ди Карвалью Виана Морейра,  Дей-

вид Коул Мошер, Саймон Нджугуна, Пак Ён Ан, Карлос Марсело Патерлини, 

Клодетт Рахаримананирина, Тан Юн, Ямадзаки Тосицугу, Антониу Фернанду 

Гарсес Фария, Мартин Ванг Хайнесен и Гонсало Алехандро Яньес Каррисо 2.  

3. В распоряжении Комиссии имелись следующие документы: 

 a) предварительная повестка дня (CLCS/57/L.1); 

 b) заявления Председателя о ходе работы в Комиссии на ее пятьдесят 

пятой и пятьдесят шестой сессиях (CLCS/55/2 и CLCS/56/1); 

 c) письмо Председателя Комиссии по границам континентального 

шельфа от 28 марта 2022 года на имя Председателя тридцать второго Совещания 

государств-участников (SPLOS/32/7); 

 d) представления, поданные прибрежными государствами 3  на основа-

нии пункта 8 статьи 76 Конвенции, включая соответствующие сообщения;  

 e) резолюция 77/248 Генеральной Ассамблеи о Мировом океане и мор-

ском праве; 

 f) доклад тридцать второго Совещания государств — участников Кон-

венции Организации Объединенных Наций по морскому праву (SPLOS/32/15); 

 g) соответствующие сообщения государств — участников Конвенции и 

государств — членов Организации Объединенных Наций.  

 

 

  Пункт 1 

  Открытие пятьдесят седьмой сессии 
 

 

4. Пятьдесят седьмую сессию Комиссии открыл ее Председатель 

г-н Аль-Азри. 

 

__________________ 

 1  См. резолюцию Генеральной Ассамблеи 77/248, п. 116. 

 2  Эмманюэль Кальнги на сессии не присутствовал. Г-н Кампуш присутствовал на сессии 

начиная с 30 января; г-н Глумов присутствовал с 30 января по 9 февраля; г-н Мазуровский 

присутствовал с 24 по 26 января, 30 января, с 1 по 14 февраля и с 16 по 24 февраля; 

г-н Морейра присутствовал со 2 февраля; г-н Тан присутствовал с 25 января. 

 3  Полный перечень поданных представлений см. URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/commission_submissions.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/57/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/55/2
https://undocs.org/ru/CLCS/56/1
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/7
https://undocs.org/ru/A/RES/77/248
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/15
https://undocs.org/ru/A/RES/77/248
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/commission_submissions.htm
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  Заявление Директора Отдела по вопросам океана и морскому праву  
 

5. Директор Отдела по вопросам океана и морскому праву, выступая от имени 

заместителя Генерального секретаря по правовым вопросам, Юрисконсульта 

Организации Объединенных Наций, отметил, что это последняя сессия Комис-

сии в ее нынешнем составе до истечения срока ее полномочий. Он передал по-

здравления от Юрисконсульта всем членам Комиссии за их работу в течение 

прошедших шести лет, в том числе за их готовность прослужить еще один год 

после тех трудностей, которые возникли в связи с пандемией коронавирусного 

заболевания (COVID-19). Он передал особую признательность Юрисконсульта 

г-дам Авосике и Паку, которые несли службу в качестве членов Комиссии с мо-

мента ее создания. Директор напомнил о том, что в ходе недавнего празднования 

сороковой годовщины принятия и открытия для подписания Конвенции Органи-

зации Объединенных Наций по морскому праву в контексте заседаний Генераль-

ной Ассамблеи государства признали вклад Комиссии в поддержание междуна-

родного мира и безопасности, а также верховенства права в океане. Он отметил  

сохраняющуюся обеспокоенность в связи с условиями службы членов Комис-

сии, в том числе в том, что касается медицинского страхования, путевых расхо-

дов, условий проживания и суточных, и необходимость найти устойчивое, обес-

печивающее предсказуемость и постоянное решение. Кроме того, оратор отме-

тил, что, дабы обеспечить в Комиссии справедливую географическую представ-

ленность и эффективное выполнение мандата, необходимо заполнить давно со-

храняющуюся в ней вакансию, выделенную Группе восточноевропейских госу-

дарств. Признавая, что Комиссия несет большую рабочую нагрузку, а рассмат-

риваемые представления становятся все сложнее, Директор выразил от лица 

Юрисконсульта признательность Комиссии за усилия, которые она прилагает 

для обеспечения непрерывности процесса рассмотрения представлений и глад-

кого вступления в должность новоизбранных членов. Он подтвердил неизмен-

ную поддержку Комиссии со стороны Управления по правовым вопросам, дей-

ствующего через Отдел по вопросам океана и морскому праву.  

 

 

  Пункт 2 

  Утверждение повестки дня 
 

 

6. Комиссия рассмотрела предварительную повестку дня (CLCS/57/L.1) и 

утвердила ее с поправками (CLCS/57/1). 

 

 

  Пункт 3 

  Организация работы 
 

 

7. Комиссия одобрила касающиеся организации работы положения, изложен-

ные Председателем. 

 

 

  Пункт 4 

  Объем работы Комиссии и условия службы ее членов 
 

 

8. Комиссия напомнила о проведенных на тридцать втором Совещании госу-

дарств-участников обсуждениях возможных механизмов обеспечения того, 

чтобы целевой фонд добровольных взносов для компенсации расходов в связи с 

участием членов Комиссии из развивающихся государств в ее заседаниях распо-

лагал достаточными средствами для возмещения расходов, связанных с мини-

мальными условиями службы семи членов Комиссии из развивающихся госу-

дарств. В ходе этих обсуждений было рассмотрено предложение 

https://undocs.org/ru/CLCS/57/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/57/1
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сокоординаторов рабочей группы открытого состава, согласно которому выдви-

гающие кандидатуры государства из числа развитых стран и другие выдвигаю-

щие кандидатуры государства, которые в состоянии сделать это, будут высту-

пать гарантами целевого фонда4.  

9. Председатель проинформировал Комиссию о том, что рабочая группа от-

крытого состава проведет свое следующее заседание после того, как Комиссия 

завершит свою сессию, и что сокоординаторы планируют встретиться с членами 

Комиссии после начала срока их полномочий, 16 июня.  

10. Приняв к сведению эту информацию, Комиссия постановила поручить 

г-ну Нджугуне выполнять функции контактного лица, отвечающего за связь 

между Комиссией и сокоординаторами рабочей группы открытого состава. 

 

 

  Пункт 5 

  Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Российской Федерацией в отношении Северного 

Ледовитого океана5 
 

 

11. 31 января в рамках презентации, проведенной председателем подкомиссии 

г-ном Мадоном совместно с г-дами Авосикой и Кампушем, подкомиссия пред-

ставила Комиссии рекомендации по частичному пересмотренному представле-

нию Российской Федерации в отношении Северного Ледовитого океана, кото-

рые были препровождены Председателю Комиссии 21  октября 2022 года 

(см. CLCS/56/1, п. 4).  

12. В тот же день делегация Российской Федерации участвовала в обсужде-

ниях в Комиссии и сделала презентацию на основании пункта 15.1 bis приложе-

ния III к правилам процедуры Комиссии (CLCS/40/Rev.1). С презентацией вы-

ступил министр природных ресурсов и экологии Российской Федерации и глава 

делегации Александр Козлов. 

13. Делегация подробно остановилась на существенных аспектах своего пред-

ставления и согласилась с мнениями и общими заключениями, к которым при-

шла подкомиссия, изучив представление. Кроме того, делегация проинформиро-

вала Комиссию о том, что готова при необходимости подать пересмотренное 

представление в отношении юго-восточной части Евразийского бассейна Север-

ного Ледовитого океана6. 

14. Проведя обстоятельные обсуждения, 6 февраля Комиссия без голосования 

утвердила рекомендации с внесением в них поправок.  

15. В соответствии с пунктом 6 статьи 3 приложения II к Конвенции эти реко-

мендации, включая их резюме, 7 февраля были представлены в письменном виде 

прибрежному государству и Генеральному секретарю.  

 

 

  

__________________ 

 4  См. SPLOS/32/15, п. 59. 

 5  Представление подано 3 августа 2015 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_rus_rev1.htm. 

 6  14 февраля 2023 года Российская Федерация подала частичное пересмотренное 

представление в отношении юго-восточной части Евразийского бассейна Северного 

Ледовитого океана. URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/ 

submission_rus_rev2.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/56/1
https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
https://undocs.org/ru/SPLOS/32/15
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_rus_rev1.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%20submissions_files/submission_rus_rev1.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/%20submission_rus_rev2.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/%20submission_rus_rev2.htm
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  Пункт 6 

  Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Бразилией в отношении материковой окраины 

экваториальной части территории Бразилии7 
 

 

16. Председатель подкомиссии г-н Авосика доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 27 февраля — 3 марта. В течение этого периода 

она продолжала заниматься основным научно-техническим изучением этого 

представления. 

17. Никаких совещаний с делегацией не проводилось. Ввиду решения Комис-

сии о приоритетном рассмотрении на пятьдесят седьмой сессии рекомендаций, 

принятых соответствующими подкомиссиями на предыдущей и нынешней сес-

сиях, подкомиссия располагала лишь ограниченным временем, которое посвя-

тила, в частности, подготовке документа о передаче полномочий для обеспече-

ния непрерывности своей работы с учетом истечения срока полномочий нынеш-

них членов Комиссии в июне 2023 года. В конце сессии подкомиссия препрово-

дила делегации сообщение. 

18. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся данного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

19. Подкомиссия постановила, что возобновит рассмотрение представления на 

пятьдесят восьмой сессии. 

20. Заседания подкомиссии в ходе пятьдесят восьмой сессии будут прово-

диться 20 июля — 2 августа 2023 года. 

 

 

  Пункт 7 

  Рассмотрение совместного представления, поданного 

Францией и Южной Африкой в отношении района 

«Архипелаг Крозе и острова Принс-Эдуард»8 
 

 

21. 2 февраля в рамках презентации, проведенной председателем подкомиссии 

г-ном Нджугуной совместно с г-дами Маханджане и Патерлини, подкомиссия 

представила Комиссии свои рекомендации по совместному представлению 

Франции и Южной Африки в отношении района «Архипелаг Крозе и острова 

Принс-Эдуард», которые были препровождены председателю Комиссии 17 но-

ября 2022 года (см. CLCS/56/1, п. 11). 

22. В тот же день делегации Франции и Южной Африки приняли участие в 

обсуждениях в Комиссии и сделали совместную презентацию на основании 

пункта 15.1 bis приложения III к правилам процедуры. Эту презентацию про-

вели Сандеа де Вет, главный государственный советник юстиции по вопросам 

международного права Министерства международных отношений и сотрудни-

чества и глава делегации Южной Африки; Иван де Трогофф, уполномоченный 

представитель Генерального секретариата по вопросам моря при Канцелярии 

премьер-министра Франции и глава делегации Франции; Шон Джонсон, мене-

джер компании «Петролеум эйдженси Саут Африка»; Бенуа Лубрие, гидрограф 

__________________ 

 7  Представление подано 8 сентября 2017 года; URL: https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/  

submissions_files/submission_bra_rev2.htm. 

 8  Представление подано 6 мая 2009 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_ 

files/submission_frazaf_34_2009.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/56/1
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
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Французского научно-исследовательского института по эксплуатации морских 

ресурсов (ИФРЕМЕР); Вальтер Р. Руст, геофизик ИФРЕМЕР; а также Ален 

Мерфи, консультант.  

23. Делегация не только подробно остановилась на существенных аспектах 

своего представления, но также выразила частичное согласие с мнениями и об-

щими заключениями, к которым пришла подкомиссия, изучив это совместное 

представление, и предложила на рассмотрение Комиссии альтернативные аргу-

менты по ряду вопросов. В частности, совместная делегация подчеркнула рас-

хождение во мнениях относительно толкования и применения статьи 76 между 

подкомиссией и совместной делегацией и просила Комиссию дать руководящие 

указания в том случае, если она рекомендует подать частичное пересмотренное 

представление. Делегация подчеркнула, что «без четких указаний Франция и 

Южная Африка могут вновь понести значительные финансовые расходы и по-

тратить человеческий капитал, чтобы получить дополнительные данные для 

подготовки пересмотренного совместного представления, только для того, 

чтобы столкнуться с той же ситуацией». Делегация заявила, что «это явно не 

соответствует заложенному в Конвенции принципу, согласно которому Комис-

сия, работая с прибрежным государством, должна действовать в духе сотрудни-

чества, чтобы обеспечить правильное определение внешних границ континен-

тального шельфа в соответствии с Конвенцией», и что «Конвенция наделила Ко-

миссию законным мандатом на оказание прибрежным государствам помощи в 

применении основополагающих научных принципов и соображений статьи  76 

[Конвенции]». 

24. Проведя обстоятельные обсуждения, 7 марта Комиссия без голосования 

утвердила рекомендации с внесением в них поправок. Поправки включали ре-

комендацию представить пересмотренное представление, касающееся западных 

и северо-западных районов архипелага Крозе и островов Принс-Эдуард. 

25. В соответствии с пунктом 6 статьи 3 приложения II к Конвенции эти реко-

мендации, включая их резюме, 14 марта были представлены в письменном виде 

прибрежному государству и Генеральному секретарю.  

 

 

  Пункт 8 

  Рассмотрение представления, поданного Кенией9 
 

 

  Доклад подкомиссии 
 

26. Председатель подкомиссии г-н Хайнесен доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 23–27 января и 20–24 февраля. За этот период она 

подготовила презентацию рекомендаций для Комиссии и рассмотрела вопросы, 

поднятые в ходе рассмотрения ее рекомендаций на первом пленарном заседании 

сессии, соответственно. 

 

  Рассмотрение рекомендаций 
 

27. 1 февраля в рамках презентации, проведенной председателем подкомиссии 

г-ном Хайнесеном совместно с г-дами Авосикой и Мадоном, подкомиссия пред-

ставила Комиссии рекомендации по представлению Кении, которое было пре-

провождено председателю Комиссии 9 ноября 2022 года (см. CLCS/56/1, п. 16). 

28. В тот же день делегация Кении приняла участие в обсуждениях в Комиссии 

и сделала презентацию на основании пункта 15.1 bis приложения III к правилам 

__________________ 

 9  Представление подано 6 мая 2009 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_  

files/submission_ken_35_2009.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/56/1
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
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процедуры. Презентацию провели Джастин Б. Н. Мутури, министр юстиции и 

глава делегации, и Майкл Гикухи, директор по вопросам морских пространств 

и континентального шельфа Отдела по международным границам Кении. В со-

став делегации вошли Мартин Кимани, Постоянный представитель Кении при 

Организации Объединенных Наций, и Майкл Кибойно, заместитель Постоян-

ного представителя Кении при Организации Объединенных Наций, а также ряд 

советников. 

29. Затронув научно-технические вопросы, касающиеся представления, деле-

гация выразила согласие с мнениями и общими заключениями, к которым под-

комиссия пришла в результате изучения представления. Делегация подтвердила 

свою позицию, состоящую в том, что положения, содержащиеся в Заявлении о 

взаимопонимании относительно особого метода, который следует применять 

при установлении внешней границы подводной окраины материка 10 , должны 

применяться к любому государству, которое смогло продемонстрировать нали-

чие предусмотренных в нем особых обстоятельств и сопутствующего неравен-

ства. По мнению делегации, применение Заявления о взаимопонимании должно 

основываться на выполнении изложенных в нем требований, вне зависимости 

от географического положения государства.  

30. После продолжительных обсуждений, в том числе выступлений членов Ко-

миссии с репликами научно-технического характера, Комиссия пришла к заклю-

чению о том, что, ввиду уникальной тектонической и седиментологической ис-

тории этого региона, в данном случае требуется применить положения Заявле-

ния о взаимопонимании. 

31. Проведя обстоятельные обсуждения, 7 марта 2023 года Комиссия без голо-

сования утвердила рекомендации с внесением в них поправок. 

32. В соответствии с пунктом 6 статьи 3 приложения II к Конвенции эти реко-

мендации, включая их резюме, 10 марта были представлены в письменном виде 

прибрежному государству и Генеральному секретарю.  

 

 

  Пункт 9 

  Рассмотрение частичного представления, поданного 

Маврикием в отношении области «Остров Родригес»11 
 

 

33. Председатель подкомиссии г-н Кампуш сообщил, что в связи с решением 

Комиссии о приоритетном рассмотрении в ходе пятьдесят седьмой сессии реко-

мендаций, принятых другими подкомиссиями на предыдущей и текущей сес-

сиях, подкомиссия не сможет провести заседание, первоначально запланирован-

ное на 24 февраля 2023 года. 

34. Подкомиссия постановила, что на пятьдесят восьмой сессии возобновит 

рассмотрение данного представления, включая, возможно, проведение совеща-

ний с делегацией.  

35. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят восьмой сессии 

будут проводиться 3–7 и 14–22 августа 2023 года. 

 

 

__________________ 

 10  См. Заключительный акт третьей Конференции Организации Объединенных Наций по 

морскому праву, приложение II, URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/documents/ 

final_act_annex_two.htm.. 

 11  Представление подано 6 мая 2009 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_  

files/submission_mus_36_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/documents/%20final_act_annex_two.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/documents/%20final_act_annex_two.htm
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mus_36_2009.htm
https://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_mus_36_2009.htm
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  Пункт 10 

  Рассмотрение представления, поданного Нигерией12 
 

 

  Доклад подкомиссии 
 

36. Председатель подкомиссии г-н Маханджане доложил о ходе ее работы, от-

метив, что подкомиссия заседала 13–17 и 23–24 февраля. За этот период в соот-

ветствии с пунктом 10.5 приложения III к правилам процедуры она подготовила 

рекомендации, которые приняла и препроводила Председателю Комиссии 

17 февраля в соответствии с пунктом 5 правила 51 правил процедуры, а затем 

подготовила презентацию рекомендаций для Комиссии.  

 

  Рассмотрение рекомендаций 
 

37. 6 марта в рамках презентации, проведенной председателем подкомиссии г-

ном Маханджане совместно с г-дами Хайнесеном, Нджугуной и Ямадзаки, под-

комиссия представила Комиссии рекомендации в отношении представления, по-

данного Нигерией. 

38. В тот же день делегация Нигерии приняла участие в обсуждениях в Комис-

сии и сделала презентацию на основании пункта 15.1 bis приложения III к пра-

вилам процедуры. Презентацию провели Абубакар Малами, генеральный про-

курор Федерации, министр юстиции и глава делегации; Алию Омар, глава ниге-

рийского Отдела проектов в отношении расширенного континентального 

шельфа; Фил Саймондс, технический консультант Австралийского националь-

ного центра по океаническим ресурсам и безопасности при Вуллонгонгском 

университете; а также Харальд Брекке, технический консультант и координатор 

проектов/старший геолог Норвежского нефтяного директората. Кроме того, в со-

став делегации Нигерии входили несколько советников.  

39. Представив подробные разъяснения по научно-техническим вопросам, 

связанным с ее представлением, делегация также отметила расхождение во мне-

ниях относительно некоторых предложенных подкомиссией данных о внешних 

границах континентального шельфа, в частности в том, что касается определе-

ния точек подножия континентального склона. Делегация выразила обеспокоен-

ность и поделилась своим мнением относительно принятого подкомиссией под-

хода и высказала мнение о том, что этот подход не соответствует требованиям 

Конвенции, научно-технического руководства, правил процедуры и тем методам 

работы, которые Комиссия применяла в прошлом. Делегация заявила, что наде-

ется, что «Комиссия найдет время, чтобы изучить [соответствующие] данные и 

информацию, содержащиеся в презентации [делегации]  ... и предпримет пра-

вильный шаг, который [позволит] соблюсти права государств и обеспечить доб-

росовестность и научный авторитет [Комиссии], в частности в том, что касается 

соответствия официально узаконенным и общепринятым требованиям установ-

ленной процедуры и научной точности».  

40. Затем Комиссия приступила к рассмотрению рекомендаций. Комиссия до-

билась прогресса в этом отношении, однако, поскольку имеющееся в ее распо-

ряжении время было ограничено, она не смогла завершить рассмотрение реко-

мендаций на пятьдесят седьмой сессии и решила отложить их рассмотрение до 

пятьдесят восьмой сессии. 

 

 

__________________ 

 12  Представление подано 7 мая 2009 года и изменено 18 ноября 2016 года; URL: 

www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
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  Пункт 11 

  Рассмотрение частичного измененного представления, 

поданного Палау в отношении Северного района13 
 

 

41. Председатель подкомиссии г-н Патерлини доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 23–27 января и 20–24 февраля. В течение этого 

периода она продолжала заниматься основным научно-техническим изучением 

представления.  

42. Никаких совещаний с делегацией не проводилось. Ввиду решения Комис-

сии о приоритетном рассмотрении на пятьдесят седьмой сессии рекомендаций, 

принятых соответствующими подкомиссиями на предыдущей и нынешней сес-

сиях, члены подкомиссии также посвятили некоторое время рассмотрению ре-

комендаций. В конце сессии подкомиссия препроводила делегации сообщение.  

43. Председатель подкомиссии доложил Комиссии о некоторых вопросах су-

щества, касающихся данного представления. В ходе последовавшего обсужде-

ния члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на во-

просы.  

44. Подкомиссия постановила, что на пятьдесят восьмой сессии возобновит 

рассмотрение данного представления, включая проведение совещаний с делега-

цией.  

45. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят восьмой сессии 

будут проводиться 3–7 и 14–22 августа 2023 года. 

 

  Пункт 12 

  Рассмотрение представления, поданного Шри-Ланкой14 
 

 

46. Председатель подкомиссии г-н Яньес доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала 24 января и 20–22 февраля. 

47. Ввиду решения Комиссии о приоритетном рассмотрении на пятьдесят 

седьмой сессии рекомендаций, принятых соответствующими подкомиссиями на 

предыдущей и нынешней сессиях, подкомиссия располагала лишь ограничен-

ным временем, которое посвятила подготовке документа о передаче полномочий 

для обеспечения непрерывности своей работы с учетом истечения срока полно-

мочий нынешних членов Комиссии в июне 2023 года.  

48. Комиссия приняла к сведению сообщение Постоянного представительства 

Индии при Организации Объединенных Наций на имя Генерального секретаря 

от 25 октября 2022 года. Она отметила, что в вербальной ноте, среди прочего, 

содержится ссылка на пункт 5 а) приложения I к правилам процедуры. 

49. Принимая во внимание вышеупомянутую вербальную ноту, после обстоя-

тельного обсуждения вопроса об уведомлении о возражении на продвинутой 

стадии рассмотрения представления Шри-Ланки Комиссия решила приостано-

вить рассмотрение представления, поданного Шри-Ланкой. Комиссия учтет лю-

бые события, могущие произойти в дальнейшем, принимая во внимание, что за-

интересованные государства могут пожелать воспользоваться имеющимися у 

__________________ 

 13  Представление подано 8 мая 2009 года и изменено 26 октября 2017 года; URL: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm . 

 14  Представление подано 8 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_  

files/submission_lka_43_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
https://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
https://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_lka_43_2009.htm
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них возможностями, включая предварительные договоренности практического 

характера, предусмотренные в приложении I к правилам процедуры.  

 

 

  Пункт 13 

  Рассмотрение представления, поданного Португалией15 
 

 

50. Председатель подкомиссии г-жа Де Ландро-Кларк доложила о ходе ее ра-

боты, отметив, что подкомиссия заседала 27 февраля — 3 марта. В течение этого 

периода она продолжала заниматься основным научно-техническим изучением 

представления.  

51. Никаких совещаний с делегацией не проводилось. Ввиду решения Комис-

сии о приоритетном рассмотрении на пятьдесят седьмой сессии рекомендаций, 

принятых соответствующими подкомиссиями на предыдущей и нынешней сес-

сиях, подкомиссия располагала лишь ограниченным временем, которое посвя-

тила, в частности, подготовке документа о передаче полномочий для обеспече-

ния непрерывности своей работы с учетом истечения срока полномочий нынеш-

них членов Комиссии в июне 2023 года. В конце сессии подкомиссия препрово-

дила делегации сообщение. 

52. Председатель подкомиссии доложила Комиссии о некоторых вопросах су-

щества, касающихся данного представления. В ходе последовавшего обсужде-

ния члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на во-

просы. 

53. Подкомиссия постановила, что на пятьдесят восьмой сессии возобновит 

рассмотрение данного представления, включая, возможно, проведение совеща-

ний с делегацией. 

54. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят восьмой сессии 

будут проводиться 20 июля — 2 августа 2023 года. 

 

 

  Пункт 14 

  Рассмотрение частичного представления, поданного Испанией 

в отношении района Галисия16 
 

 

55. Председатель подкомиссии г-н Мошер доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала 13–17 февраля 2023 года. В течение этого периода она 

продолжала заниматься основным научно-техническим изучением представле-

ния, уделяя особое внимание данным и информации, полученным от делегации 

в ответ на замечания и мнения, высказанные подкомиссией на пятьдесят шестой 

сессии. 

56. Подкомиссия провела с делегацией два совещания, в ходе которых состо-

ялся обмен мнениями. В дополнение к своему выступлению подкомиссия пре-

проводила делегации резюме замечаний.  

57. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся данного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

__________________ 

 15  Представление подано 11 мая 2009 года и изменено 1 августа 2017 года; URL: 

www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm. 

 16  Представление подано 11 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_ 

files/submission_esp_47_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
https://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm
https://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_esp_47_2009.htm
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58. Подкомиссия постановила, что возобновит рассмотрение представления на 

пятьдесят восьмой сессии. 

59. Было решено, что заседания подкомиссии в ходе пятьдесят восьмой сессии 

будут проводиться 6–19 июля 2023 года. 

 

 

  Пункт 15 

  Рассмотрение представления, поданного Индией17 
 

 

60. Комиссия возобновила обсуждения, касающиеся сообщений Постоянного 

представительства Индии при Организации Объединенных Наций на имя Гене-

рального секретаря от 17 ноября 2020 года и 29 ноября 2021 года, а также сооб-

щений Постоянного представительства Пакистана при Организации Объединен-

ных Наций на имя Генерального секретаря от 6 июня 2020 года и 14 января 

2021 года (см. CLCS/54/2, п. 58, и CLCS/55/2, п. 55). 

61. Комиссия отметила, что в вербальных нотах Пакистана, помимо прочего, 

содержится ссылка на пункт 5 а) приложения I к правилам процедуры в отноше-

нии территориальных или морских споров. Кроме того, Комиссия приняла к све-

дению мнения, выраженные в вербальных нотах Индии.  

62. Принимая во внимание вышеупомянутые вербальные ноты, после обстоя-

тельного обсуждения вопроса о препровождении ноты после учреждения под-

комиссии Комиссия постановила приостановить рассмотрение представления, 

поданного Индией. Комиссия учтет любые события, могущие произойти в даль-

нейшем, принимая во внимание, что заинтересованные государства могут поже-

лать воспользоваться имеющимися у них возможностями, включая предвари-

тельные договоренности практического характера, предусмотренные в прило-

жении I к правилам процедуры.  

 

 

  Пункт 16 

  Доклад председателя Комитета по конфиденциальности  
 

 

63. Председатель Комитета г-н Кампуш сообщил, что на нынешней сессии Ко-

митету заседать не потребовалось. 

 

 

  Пункт 17 

  Доклад председателя Комитета по предоставлению научно-

технических консультаций 
 

 

64. Председатель Комитета г-н Мадон сообщил, что на нынешней сессии Ко-

митету заседать не потребовалось, так как соответствующих запросов от госу-

дарств не поступало. 

 

 

  

__________________ 

 17  Представление подано 11 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_  

files/submission_ind_48_2009.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/54/2
https://undocs.org/ru/CLCS/55/2
https://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm
https://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm
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  Пункт 18 

  Прочие вопросы 
 

 

  Сообщение Бангладеш от 1 октября 2022 года 
 

65. 1 октября 2022 года Бангладеш направило Председателю Комиссии сооб-

щение, касающееся решения, принятого Комиссией по итогам рассмотрения на 

пятьдесят четвертой сессии измененного представления 18. Поскольку имеюще-

еся в ее распоряжении время было ограничено, Комиссия решила отложить рас-

смотрение этого вопроса до пятьдесят восьмой сессии.  

 

  Рабочие группы 
 

66. Г-н Мошер, председатель двух рабочих групп открытого состава, создан-

ных Комиссией в целях a) выявления потребностей в модернизации существую-

щих технических средств и b) пересмотра методов работы Комиссии, предста-

вил доклад об их деятельности. 

67. От имени этих двух рабочих групп открытого состава г-н Мошер внес 

предложения, в связи с которыми были приняты решения Комиссии, описанные 

в пунктах 69, 72 и 73. Кроме того, он внес предложение о слиянии этих двух 

групп. Комиссия одобрила это предложение и назначила г-на Мошера председа-

телем новой рабочей группы по методам работы и техническим потребностям 

Комиссии. Заместителями председателя новой группы были назначены 

г-да Яньес Каррисо и Гарсес. 

 

  Вопросы, которые следует довести до сведения Совещания государств — 

участников Конвенции Организации Объединенных Наций по морскому 

праву 
 

68. По предложению рабочей группы открытого состава, учрежденной на 

пятьдесят пятой сессии для определения потребностей Комиссии в модерниза-

ции существующих технических средств19, Комиссия постановила, что для обес-

печения эффективного и своевременного рассмотрения представлений следует 

изыскать финансовые средства для модернизации лабораторий геоинформаци-

онных систем Отдела путем оснащения их двойными компьютерными монито-

рами большего размера, дополнительным защищенным сетевым хранилищем и 

новым программным обеспечением. С этой целью Комиссия постановила, что 

Председатель Комиссии доведет этот вопрос до сведения тридцать третьего Со-

вещания государств — участников Конвенции Организации Объединенных 

Наций по морскому праву. 

69. В ходе обсуждения ее методов работы Комиссия рассмотрела вопрос о 

представлениях, касающихся районов, в отношении которых существуют терри-

ториальные или морские споры. Она напомнила, что руководствуется в этом во-

просе приложением I к правилам процедуры, в особенности пунктом  5 a), в ко-

тором указано, что «[п]ри наличии территориального или морского спора Ко-

миссия не рассматривает и не оценивает представление, делаемое каким-либо 

из государств, затрагиваемых спором». Комиссия просила Председателя обра-

тить внимание государств-участников на тот факт, что возражения в отношении 

некоторых представлений были получены на продвинутой стадии рассмотрения, 

в одном случае более чем через шесть лет после учреждения подкомиссии. Эта 

ситуация неподвластна Комиссии и отрицательно сказывается на ходе и 

__________________ 

 18  См. CLCS/54/2, пп. 62 и 63. 

 19  См. CLCS/55/2, п. 88. 

https://undocs.org/ru/CLCS/54/2
https://undocs.org/ru/CLCS/55/2
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эффективности ее работы, в том числе на ее способности своевременно выно-

сить рекомендации. 

 

  Подход в отношении пересмотренных представлений 
 

70. По предложению рабочей группы открытого состава, учрежденной на 

пятьдесят пятой сессии для пересмотра методов работы Комиссии 20, Комиссия 

напомнила о своем решении, принятом на двадцать шестой сессии в отношении 

порядка рассмотрения пересмотренных представлений 21.  

71. В связи с этим Комиссия отметила, что рассмотрение согласно этому ре-

шению пересмотренных представлений в первоочередном порядке при одновре-

менном увеличении числа и повышении уровня сложности пересмотренных 

представлений отрицательно сказывается на ходе работы, касающейся рассмот-

рения представлений в порядке общей очереди. Комиссия считает, что, если та-

кая практика сохранится, Комиссия вскоре может оказаться полностью занята 

рассмотрением пересмотренных представлений и не иметь возможности пере-

ходить к рассмотрению представлений в первоначальной очереди. Комиссия по-

становила, что рассмотрение представлений на будущих сессиях будет осу-

ществляться таким образом, чтобы в любой момент соотношение рассматрива-

емых первоначальных и пересмотренных представлений оставалось на уровне 

два к одному, если только Комиссия не примет иного решения.  

72. Комиссия постановила, что будет вести две очереди: одну — для первона-

чальных представлений, а другую — для пересмотренных представлений. При 

таком подходе согласно нынешнему методу работы, предусматривающему нали-

чие девяти действующих подкомиссий, в любой момент времени на активном 

рассмотрении будут находиться не более трех пересмотренных представлений. 

Кроме того, Комиссия постановила, что пересмотренные представления будут 

рассматриваться в порядке их поступления согласно пункту  4 ter правила 51 

правил процедуры.  

73. Комиссия постановила отслеживать действие этой стратегии, с тем чтобы 

обеспечить эффективность своих методов работы и справедливое и равноправ-

ное обращение с подающими представления прибрежными государствами.  

 

  Рассмотрение дополнительных представлений 
 

74. С учетом прогресса в своей работе (см. пп. 11–15, 22–26, 27–33, 61 и 62) 

Комиссия постановила, что на пятьдесят восьмой сессии приступит к рассмот-

рению четырех представлений в дополнение к тем, которые еще находятся на 

рассмотрении на уровне подкомиссий 22 . В соответствии с недавно принятым 

подходом в отношении пересмотренных представлений (см. пп. 72 и 73) Комис-

сия постановила, что рассмотрит в общей сложности шесть представлений и три 

пересмотренных представления и что, таким образом, будут рассмотрены два 

дополнительных представления из очереди представлений и два — из очереди 

пересмотренных представлений. 

__________________ 

 20  См. там же, п. 89. 

 21  См. CLCS/68, п. 57. 

 22  Перечень представлений: частичное представление, поданное Маврикием в отношении 

области «Остров Родригес»; частичное измененное представление, поданное Палау в 

отношении Северного района; представление, поданное Португалией; а также частичное 

представление, поданное Испанией в отношении района Галисия. Перечень 

пересмотренных представлений: частичное пересмотренное представление, поданное 

Бразилией в отношении материковой окраины экваториальной части территории Бразилии . 

https://undocs.org/ru/CLCS/68
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75. С этой целью Комиссия сначала рассмотрела статус тех представлений, ко-

торые были следующими в очереди представлений и для рассмотрения которых 

предполагалось учредить новую подкомиссию. Комиссия отметила, что до тех 

пор, пока не будет получено согласие всех государств, являющихся сторонами 

споров, по причине которых рассмотрение было отложено, она не может при-

ступить к рассмотрению следующих представлений: Мьянма; Йемен в отноше-

нии юго-восточной части острова Сокотра; Соединенное Королевство Велико-

британии и Северной Ирландии в отношении района Хаттон-Роколл; Ирландия 

в отношении района Хаттон-Роколл; Фиджи; совместно Малайзия и Вьетнам в 

отношении южной части Южно-Китайского моря; Вьетнам в отношении Cевер-

ного района; Соединенное Королевство в отношении Фолклендских островов, а 

также Южной Георгии и Южных Сандвичевых островов. Статус этих представ-

лений будет вновь рассмотрен Комиссией при учреждении в будущем новых 

подкомиссий. 

76. Таким образом, Комиссия решила учредить подкомиссии для рассмотрения 

двух следующих в очереди представлений, а именно тех, которые были поданы 

Тринидадом и Тобаго и Намибией, соответственно.  

77. Переходя к очереди пересмотренных представлений и напоминая о том, 

что согласно пункту 2 правила 42 правил процедуры срок полномочий подко-

миссии длится до тех пор, пока подавшее представление прибрежное государ-

ство не установит внешние границы той части континентального шельфа, в от-

ношении которой представление было первоначально подано, Комиссия рас-

смотрела статус пересмотренных представлений, чтобы передать их в соответ-

ствующие подкомиссии.  

78. Что касается частичного пересмотренного представления, поданного Рос-

сийской Федерацией в отношении юго-восточной части Евразийского бассейна 

Северного Ледовитого океана и полученного на пятьдесят седьмой сессии, то 

Комиссия решила отложить принятие решения о его рассмотрении до пятьдесят 

восьмой сессии, когда это представление будет включено в повестку дня.  

79. Что касается следующего пересмотренного представления в очереди пере-

смотренных представлений, а именно частичного пересмотренного представле-

ния, поданного Бразилией в отношении материковой окраины восточной и ме-

ридиональной частей территории Бразилии, то Комиссия согласно практике 

(см. CLCS/103, п. 65) постановила, что оно будет рассмотрено подкомиссией, 

учрежденной для рассмотрения поданного Бразилией представления, после того 

как эта подкомиссия завершит изучение частичного пересмотренного представ-

ления в отношении материковой окраины экваториальной части территории 

Бразилии. 

80. Что касается следующего пересмотренного представления в очереди пере-

смотренных представлений, а именно пересмотренного представления, подан-

ного Островами Кука в отношении плато Манихики, то Комиссия решила начать 

его рассмотрение в рамках соответствующей подкомиссии.  

81. Кроме того, Комиссия постановила, что на пятьдесят восьмой сессии: 

 a) подкомиссия, учрежденная для рассмотрения представления, подан-

ного Тринидадом и Тобаго, будет заседать 6–19 июля 2023 года; 

 b) подкомиссия, учрежденная для рассмотрения представления, подан-

ного Намибией, будет заседать 20 июля — 2 августа 2023 года;  

 c) подкомиссия, учрежденная для рассмотрения представления, подан-

ного Островами Кука в отношении плато Манихики, будет заседать 3–7 и 14–

22 августа 2023 года. 

https://undocs.org/ru/CLCS/103
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82. В связи с истечением срока полномочий нынешних членов Комиссии 

15 июня 2023 года Комиссия постановила, что членский состав этих трех под-

комиссий будет определен на пятьдесят восьмой сессии.  

 

  Программа заседаний для будущих сессий 
 

83. Комиссия напомнила о своем решении провести пятьдесят восьмую сес-

сию 5 июля — 22 августа 2023 года. Кроме того, она напомнила о своем решении 

запланировать проведение пятьдесят девятой сессии на 4 октября — 21 ноября 

2023 года и провести ее без пленарных заседаний. Комиссия приняла к сведению 

тот факт, что Генеральная Ассамблея в своей резолюции 77/248 установила, что 

пленарные части пятьдесят восьмой сессии будут проведены 5 июля и 8–11 ав-

густа 2023 года. 

 

  Включение в состав Комиссии новоизбранных членов 
 

84. Г-н Гарсес, председатель рабочей группы открытого состава, учрежденной 

на пятьдесят пятой сессии23 для рассмотрения вопроса о том, как наилучшим 

образом упростить введение в должность новых членов, предложил план дей-

ствий по информированию новоизбранных членов о соответствующих проце-

дурных, научно-технических, административных и материально-технических 

аспектах работы Комиссии путем проведения презентаций в течение первой не-

дели пятьдесят восьмой сессии и последующих семинаров, которые будут за-

планированы в зависимости от наличия времени.  

 

  Мероприятия по наращиванию потенциала 
 

85. Секретариат проинформировал Комиссию о своей деятельности по нара-

щиванию потенциала, имеющей отношение к работе Комиссии. В сотрудниче-

стве с правительством Чили 9–12 января 2023 года Отдел провел региональный 

учебный курс в Сантьяго. В рамках этого курса были рассмотрены вопросы про-

ведения внешних границ континентального шельфа за пределами 200  морских 

миль и подготовки представления в Комиссию. В нем принял участие 31  человек 

из стран Латинской Америки и Карибского бассейна. Инструкторами были 

г-да Патерлини и Яньес, а также два сотрудника секретариата. Этот учебный 

курс стал частью четырехлетнего проекта по наращиванию потенциала, осу-

ществляемого Отделом при поддержке Норвежского агентства по сотрудниче-

ству в области развития и нацеленного на формирование устойчивой «голубой» 

экономики в соответствии с Конвенцией и на повышение эффективности распо-

ряжения ресурсами океана.  

 

  Целевые фонды 
 

86. Секретариат проинформировал Комиссию о состоянии целевого фонда 

добровольных взносов для целей компенсации расходов в связи с участием чле-

нов Комиссии из развивающихся государств в ее заседаниях. После пятьдесят 

пятой сессии Комиссии были получены взносы от Ирландии, Испании, Китая, 

Мальты, Норвегии, Филиппин и Франции. По состоянию на 17  февраля 

2023 года остаток средств в целевом фонде составлял приблизительно 

885 000 долл. США.  

87. Секретариат проинформировал Комиссию о том, что в 2019  году по 

просьбе выдвинувшего кандидатуру государства он предоставил одному члену 

Комиссии из этого целевого фонда добровольных взносов аванс в размере 

14 568 долл. США в качестве суточных в связи с его участием в пятидесятой 

__________________ 

 23  См. CLCS/55/2, п. 90. 

https://undocs.org/ru/A/RES/77/248
https://undocs.org/ru/CLCS/55/2
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сессии Комиссии. Однако этот член не присутствовал на пятидесятой сессии и 

с тех пор не принимал участия в работе Комиссии. Секретариат обратился к 

этому члену с просьбой возместить авансированную сумму, однако, несмотря на 

многочисленные попытки и письменные сообщения, переданные в том числе че-

рез Постоянное представительство выдвинувшего кандидатуру государства, фи-

нансовые средства возвращены не были. Комиссия приняла эту информацию к 

сведению. 

88. Для пятьдесят седьмой сессии шести членам была оказана финансовая по-

мощь на общую сумму около 156 600 долл. США, включая расходы на вспомо-

гательное обслуживание программ.  

89. Что касается целевого фонда для облегчения подготовки представлений в 

Комиссию по границам континентального шельфа развивающимися государ-

ствами, в частности наименее развитыми странами и малыми островными раз-

вивающимися государствами, и для обеспечения соблюдения статьи 76 Конвен-

ции Организации Объединенных Наций по морскому праву, то секретариат со-

общил, что по состоянию на 17 февраля 2023 года остаток средств в этом целе-

вом фонде составил приблизительно 360 000 долл. США и что за период, про-

шедший со времени проведения предыдущей сессии, никаких взносов не посту-

пало. Из вышеупомянутого остатка приблизительно 63 000 долл. США будет 

выделено на оказание помощи Кубе. Кроме того, Нигерия, Палау и Южная Аф-

рика получили из этого целевого фонда помощь для участия в совещаниях с Ко-

миссией или соответствующими подкомиссиями, состоявшихся в ходе нынеш-

ней сессии Комиссии. 

 

  Выражение признательности 
 

90. Поскольку пятьдесят седьмая сессия ознаменовала собой окончание теку-

щего срока полномочий, Председатель выразил признательность всем членам 

Комиссии за их постоянное сотрудничество и поддержку в течение этого непро-

стого срока полномочий, в том числе за взятое ими на себя соответствующее 

обязательство прослужить на год дольше, чем предполагалось изначально.  

91. Председатель особо отметил вклад тех членов, которые служили в Комис-

сии с момента ее учреждения, а именно г-д Авосики и Пака, а также вклад 

г-жи Де Ландро-Кларк и г-жи Рахаримананирины — первых женщин, избран-

ных членами Комиссии. Он выразил надежду на то, что на будущих выборах 

государства-участники предпримут более решительные шаги к обеспечению в 

Комиссии гендерного баланса. Затем он высказал всем членам Комиссии и, в 

частности, тем из них, чей срок службы в Комиссии подходил к концу, наилуч-

шие пожелания в отношении их дальнейшей деятельности.  

92. С удовлетворением и признательностью Председатель отметил высокий 

уровень секретариатского обслуживания, предоставленного Комиссии Отделом 

по вопросам океана и морскому праву. Кроме того, он выразил признательность 

Секции обслуживания конференций, в том числе устным переводчикам и специ-

алистам по обслуживанию заседаний.  

 


